



Secrétariat général (SG)

Genève, le 5 juin 2023

Référence: CL-23/15
Contact: Mme Robin Zuercher
Courriel: green@itu.int

**États Membres, Membres de Secteur et
Associés de l'UIT et établissements
universitaires participant aux travaux de
l'Union**

Objet: Invitation à participer à l'Action du secteur du numérique pour l'environnement à la vingt-huitième session de la Conférence des Parties (COP) à la Convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques

Madame, Monsieur,

À l'occasion de la Journée mondiale de l'environnement, nous sommes heureux de vous inviter à jouer un rôle actif dans les projets de l'UIT concernant l'Action du secteur du numérique pour l'environnement à l'approche de la vingt-huitième session de la COP et lors de la session elle-même.

À la suite de la Journée du numérique au service des Objectifs de développement durable (ODD), qui se tiendra le 17 septembre à New York et où il sera question des solutions numériques susceptibles d'accélérer la réalisation des 17 ODD, l'UIT, avec la collaboration de partenaires au sein du système des Nations Unies et parmi les gouvernements, les entreprises et la société civile, organisera l'initiative dite de l'Action du secteur du numérique pour l'environnement à la vingt-huitième session de la COP. Celle-ci a pour objet de renforcer la contribution de la communauté des technologies de l'information et de la communication (TIC) à la lutte contre la crise climatique.

Il existe plusieurs façons de participer, y compris en conjuguant vos efforts à l'approche de la vingt-huitième session pour mettre au point et appliquer rapidement de nouvelles solutions fondées sur le numérique capables de soutenir concrètement l'action climatique, ainsi qu'en donnant rang de priorité à l'action pour le climat et en présentant des éléments de l'Action du secteur du numérique pour l'environnement dans votre pavillon d'exposition lors de la vingt-huitième session de la COP. Je vous invite à [faire part de votre intérêt](#) ou à prendre contact avec le Secrétariat de l'UIT à l'adresse green@itu.int.

Aujourd'hui, de concert avec 18 partenaires principaux, nous lançons également une campagne publique pour inciter d'autres parties prenantes à s'associer aux efforts s'agissant:

- de suivre l'évolution du climat et des émissions de carbone au moyen de données environnementales et de technologies libres;
- d'atténuer les changements climatiques par: a) l'élaboration de plans de transition concrets pour le secteur des TIC en vue d'atteindre les objectifs de réduction des gaz à effet de serre (GES), l'accent étant mis en particulier sur la décarbonation de la chaîne de valeur (axe N° 3); b) la promotion d'un secteur des TIC circulaire, notamment par la limitation des intrants de matières premières; c) la mise en place d'une dynamique pour l'application de normes "vertes"; d) la promotion des normes vertes par l'adoption de principes pour l'intégration des considérations d'environnement dès le stade de la conception; et e) la facilitation de la

transition verte de l'ensemble de l'économie et de la société par le recours aux technologies numériques et le renforcement des compétences nécessaires à un secteur du numérique respectueux de l'environnement; et

- d'utiliser la connectivité et les technologies numériques pour l'adaptation aux changements climatiques, en particulier en appuyant la réalisation de l'initiative du Secrétaire général des Nations Unies sur les Systèmes d'alerte avancée pour tous.

La vingt-huitième session de la COP, prochaine conférence des Nations Unies sur le climat, qui se tiendra à Dubaï du 30 novembre au 12 décembre 2023, constitue une excellente occasion, pour la communauté du numérique, de montrer l'intérêt de son action pour le climat, mais aussi, pour le secteur des TIC, d'élever son niveau d'ambition en réduisant sa propre empreinte carbone à l'appui de l'objectif visant à limiter l'augmentation de la température de la planète à 1,5° C. C'est aussi l'occasion de promouvoir une plus large collaboration dans le secteur des TIC, notamment dans le contexte de la Conférence mondiale des radiocommunications (CMR-23) de l'UIT, qui aura lieu au même moment dans la même ville hôte (Dubaï, aux Émirats arabes unis). Nous comptons saisir cette occasion pour dynamiser les partenariats et engager des initiatives audacieuses et des solutions constructives, pour faire adopter à plus grande échelle et accélérer des mesures concrètes pour le suivi des changements climatiques et l'atténuation de ces changements et l'adaptation à ceux-ci.

Nous attendons avec intérêt vos réactions et comptons sur votre participation au cours des semaines et des mois à venir, afin qu'ensemble, nous puissions proposer une contribution forte au règlement de la crise climatique.

Veillez agréer, Madame, Monsieur, l'expression de ma considération distinguée.

[original signé]

Doreen Bogdan-Martin
Secrétaire générale